



Procesión en el día de Noel-Belén

dillo que debe guiar á Israel mi pueblo, aquel que existe desde el principio, desde los días de la eternidad, que presenciaron los Profetas.

Y así sucedió: Jesús, Hijo de Dios en su divinidad, descendiente de David según la carne, heredero de cien reyes y caudillos ilustres vió la primera luz de este mundo en Belén, en aquel rincón de la Judea, IN HOC PARVO TERRAE FORAMINE; y Belén desde entonces no fué ya el pueblo ignorado y despreciado del gentilismo, la ciudad insignificante de la tierra de Judá. Porque, si otras ciudades famosas y antiquísimas fueron destruidas desde sus cimientos, si otros pueblos han dejado de existir, conservando tan sólo sus nombres más o menos corrompidos en los libros y anales del mundo, Belén subsiste todavía hoy con toda su historia gloriosa e imborrable de esos mismos anales, Belén ocupa hoy el mismo lugar que ocupaba hace tres mil años, amén de que su nombre es llevado por toda la tierra, y no puede ser ignorado por nadio, fiel o infiel, turco o cristiano, católico o disidente.

Porque Belén sirvió de cuna al Salva-

dor de los hombres, al Mesías prometido a todos los pueblos de la tierra; Belén es el primer peldaño de la escala de la Redención humana; Belén es el primer anillo de una cadena interminable de portentos obrados por Dios para salvar a los hombres; Belén es el principio de donde parten todos los misterios, todas las grandezas divinas de Jesús hecho hombre, que la humanidad adora desde hace veinte siglos.

Belén existía ya 1710 años antes de Jesucristo. De allí era natural Abesán, Juez del pueblo de Dios, lo mismo que Elimelech y su esposa Noemi, cuyo hijo Mabalón casó con la moabita Ruth. Esta, ya viuda, fué desposada, después de aquel precioso idilio que nos cuenta el LIBRO DE RUTH, con Booz, de cuyo matrimonio nació Obed padre de Isai que lo fué de David, el cual fué ungido Rey de Israel en su propia casa natal.

Eran así mismos naturales de Belén Matán y su hijo Jacob, padre este último de San José, esposo de María y padre putativo de Jesús. Y se cree que Santa